
Están analizando subir los pasajes:
Puma poco a poco aumenta frecuencia
en sus recorridos a Putaendo y Llay Llay
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Decidió retomar el desafío:
Ricardo sigue tradición
familiar de sus padres
con ‘Bicicletas Carvallo’
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Constituyente Claudio Gómez:
«Lo que queda es el
texto, y es el texto el que
se vota, no el proceso»
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Ante bajas temperaturas:
Activan programa
‘Código Azul’ para San
Felipe y Los Andes
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Reconoce que fue muy ‘mujeriego’:
Ex banquetero narra su
vida tras perderlo todo
y vivir hoy en la calle
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LOS ANDES
Esc. José Miguel Carrera
celebró la semana
artístico – patrimonial
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Fútbol femenino:
De forma aplastante
Mario Inostroza avanzó
en Copa de Campeones
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Hinchas golpean y
apuñalan a árbitro
al concluir partido
Fueron directo al camarín y agredieron al juez con pies y
puños, apuñalándolo en el tórax y en una de sus manos

Delincuencia en los estadios no puede ser tolerada

Y PARA COLMO, ESTA FRÍA HISTORIA.- Segundo Alfredo Reinoso Fernández,
conocido como ‘Freddy’, quien fuera por 30 años uno de los más conocidos ban-
queteros del Valle de Aconcagua, hoy día no solamente vive en la indigencia y
pernocta en un ruco al lado de la cancha de tenis en Avenida Yungay, sino que este
martes decidió compartir con Diario El Trabajo su historia, una en la que reconoce
haberlo perdido todo por ser tan ‘mujeriego’. (Foto Roberto González Short)
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Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Gastrónomo

Pan amasado
10 unidades

Gastón Gaete Coddou, Géografo Académico
Universidad Playa Ancha

Derechos, deberes,
gestión y respuestas

Martina Aburto Quezada, estudiante 2º medio
Liceo Bicentenario Corina Urbina.

Esta es la manera, votando…

Una de las preparaciones im-
prescindibles en la mesa de los
chilenos en cualquier comida a
diario también es una cábala para
año nuevo que significa prosperi-
dad. Del pan amasado existen
muchas recetas, todas tienen pasos
y tiempos de leudado diferentes.

Pan: Formar una masa lisa
con 500 grs de harina, 10 grs de
sal, 10 grs de levadura, 1 cdita de
azúcar, 20 grs de manteca derre-
tida tibia y 250 cc de agua tibia
(siempre integrar de a poco hasta
que se puedan unir todos los in-

Los cambios son algo a lo
que tenemos que estar acos-
tumbrados. Tenemos cambios
en nuestras emociones, formas
de pensar, formas de hablar,
dentro de las relaciones, nues-
tra familia, amigos, etc. Esos
son cambios personales, que
cada uno elige o no. Hoy po-
demos observar un cambio
muy reciente que elegimos to-
dos los chilenos: El plebiscito
que Aprueba o Rechaza el Bo-
rrador de la Nueva Constitu-
ción. Pero ¿qué es lo que sa-
bemos de la Nueva Constitu-
ción? Lamentablemente, casi
nada. Es cierto que deberíamos
estar más interesados sobre
este tipo de temas, ya que se
trata del futuro de nuestro país.
Pero ¿por qué no sabemos casi
nada y tampoco nos interesa
saber? Esa respuesta es la que
quiero exponer hoy, esa res-
puesta es la que tiene a nues-
tro país en estas condiciones,
esa respuesta es la que no nos
permite crecer.

En mi opinión avizoro tres
los factores que han desarro-
llado esta faceta de nuestra so-
ciedad:

1° La Educación: En
Chile, en educación existe una
asignatura que se imparte lla-
mada «Educación Ciudada-
na». En ella, aprendemos so-
bre la democracia, nuestros
derechos y deberes, desarrolla-
mos la autonomía y el pensa-
miento crítico, principios éti-
cos y la capacidad de construir
una sociedad basada en el res-
peto, la transparencia, la co-
operación y la libertad. Todo
suena muy útil para construir
una sociedad mejor ¿verdad?
Pero… ¿por qué no es puesto
en práctica? Por parte de nues-
tros liceos y escuelas, falta mo-
tivación. Falta que nos encien-
dan ese fuego interior que haga
que queramos ser partícipes de
los cambios, que haga que
queramos levantarnos e ir a
votar, porque, al fin y al cabo,

¿qué es la educación, sin motiva-
ción?...

2° La Familia: Pero no todo
es responsabilidad de la educación.
Recordemos que antes de entrar al
colegio, venimos de un lugar al que
usualmente llamamos «hogar» y
en él, se encuentra nuestra fami-
lia. La familia es aquello más va-
lioso que tenemos, aquello que nos
protege, que nos ama y que, sobre
todo, nos enseña valores. La fami-
lia es la encargada de formar, más
que simples humanos, PERSO-
NAS. Personas justas, libres pen-
sadoras, amables y fuertes. Pero,
al parecer, a las familias se les ol-
vidó algo muy importante, formar
personas comprometidas con la so-
ciedad, preocupadas por lo que le
pase a su país, interesadas por es-
cuchar lo que todos tenemos que
decir respetuosamente, atentas a
todo aquello que no nos parece co-
rrecto y hacer todo lo posible por
mejorar. En relación con lo ante-
rior, considero que una forma efec-
tiva de protestar, pero sobre todo
de generar cambios, es simplemen-
te votando, no sólo por los políti-
cos. Ahora también por un nuevo
marco de leyes. Sí, la familia ha
flaqueado, pero tampoco los cul-
po, ya que dichas familias son las
mismas personas que cuando fue-
ron estudiantes, no tuvieron Edu-
cación Ciudadana durante veinte
años.

3° Nosotros los Jóvenes:  Por
último y no menos importante (tal
vez sea el factor más importante
de los tres), nosotros mismos. Los
jóvenes alzamos la voz sobre lo
que creemos injusto, salimos a pro-
testar y en ocasiones (hay que ad-
mitirlo) causamos destrozos, ma-
nifestamos nuestro disgusto de
manera violenta, situación que es
vergonzosa. Es cierto que aún hay
muchas cosas injustas en nuestro
país, como las AFP, la salud pú-
blica, la poca tolerancia a lo dife-
rente a nuevas propuestas…. Esa
es precisamente nuestra misión.
Hemos llegado para cambiar el
mundo y hacer de éste, un lugar
donde sea grato vivir. Sé muy bien

que ya no queremos ver a nuestros
abuelos hacer malabares para com-
prar sus medicinas y pagar las
cuentas, que ya no queremos ver
cómo nuestras familias y nosotros
mismos, esperamos horas en ur-
gencia para ser atendidos, que ya
no queremos ver cómo nos juzgan
por ser diferentes si lo único que
queremos es ser felices… Y, vuel-
vo a repetir, esa es nuestra misión.
Cambiar todo aquello de lo que
nos hemos cansado y hemos recla-
mado. Hoy los adultos nos ofre-
cen un espacio al permitir que los
jóvenes (a partir de los 16 años),
puedan votar Apruebo o Rechazo
la Nueva Constitución. Esta es la
manera, votando. No destruyendo,
ni siendo violentos. Un voto pue-
de ser un premio o un castigo. Use-
mos ese poder que nos están dan-
do para cambiar las cosas…. Al fin
es nuestro turno, así que aprove-
chemos la posibilidad al máximo.
Pero para eso, debemos entender
que para cambiar, HAY QUE
QUERER CAMBIAR. No es sólo
una frase cliché la que dice «Que-
rer es poder». Tiene mucha razón,
porque si no queremos que nada
cambie, si no queremos irnos de
la comodidad de nuestro asiento,
nada mejorará.

Aquí hay enseñanzas para to-
dos. Para el Estado: es urgente que
la educación motive a la juventud
a querer formar parte de la socie-
dad de manera justa y responsa-
ble. Para las familias: es necesario
que nos formen como personas que
forman parte de la sociedad, no
como entes aparte, ya que de no-
sotros depende el futuro. Y para los
jóvenes, debemos aprender a va-
lorar aquello que se nos da, y a lu-
char de manera pacífica por aque-
llo que no se nos dio.

Tengo la esperanza constan-
te de que nuestra sociedad cam-
biará para mejor. Ya comenzó el
cambio. Y como dijo Aristóteles:
«La esperanza es el sueño de los
despiertos». Y yo siempre sueño
despierta. ¿Me acompañan a so-
ñar? Pero más que a soñar… ¿me
acompañan a cambiar?

Cocina de aprendiz

gredientes).

Una vez formada la masa lisa,
amasar por 10 minutos y luego
sobar por 15 minutos. Si incor-
poramos la cantidad de agua co-
rrecta, no será necesario enhari-
nar el mesón para trabajar.

Leudar la masa en un bowl
durante 30 minutos (tapando la
masa con un paño). Pasado el tiem-
po formar ovillos de 70 grs aprox,
leudar en una bandeja de horno
enharinada por 30 minutos. Trans-
currido este tiempo se pinta con

huevo batido (Dora) y se hornea a
200°C por 25 minutos aprox.

Otra opción, es antes de hor-
near, aplastar ligeramente los ovi-
llos y se pincha con tenedor, leu-
dar por 20 minutos, pintar y lue-
go hornear.

Los derechos, son inalienables
tanto a la sociedad como a la indi-
vidualidad y la base que los garan-
tiza está establecida al expresar que
tener derechos representa en pa-
labras del diccionario de signifi-
cados que algo es de alguien por
justicia de igualdad como son los
Derechos Humanos, derechos de
los niños y derechos civiles. En
consideración a esta definición y
tomando en particular lo referente
a los derechos humanos, hay uno
de ellos que hace mención expli-
cita al derecho al trabajo, el que
en palabras del Comité de Dere-
chos Económicos, Sociales y Cul-
turales, Observación General Nº
18, el Derecho al Trabajo, aproba-
da el 24 de noviembre. Ginebra,
Naciones Unidas, 2005, se refiere
tácitamente que es
un derecho fundamental y esen-
cial para la realización de
otros derechos humanos y consti-
tuye una parte inseparable e in-
herente de la dignidad humana.
Por ende, toda persona
tiene derecho a trabajar para po-
der vivir con dignidad.

En atención a lo indicado,
queda en evidencia que toda o todo
trabajador tiene y está inserto en
una serie de normas obligatorias
que controlan las relaciones de los
individuos de una sociedad pero,

a la vez, la dependencia de muchas
personas en cuanto a sus labores
sean éstas de cualquier naturaleza
conllevan necesariamente relacio-
nes laborales de las cuales,
la patronal, se entiende como a un
grupo de personas e instancias en
las que se toman las decisiones
que afectan a la contratación,
condiciones de prestación de ser-
vicios y despido de los trabajado-
res en relación de dependencia.
En este sentido, se hace necesario
que las y los asalariados puedan
agruparse en sindicatos, asociacio-
nes u otras formas de sindicalis-
mo para hacer valer sus aspiracio-
nes y lograr, de esa manera, una
estabilidad, no sin antes recalcar
que hay tanto por el empleador
como por las y los empleados de-
beres que se deben cumplir por
ambas partes afín que las aspira-
ciones y o determinaciones sean
válidas y se sustenten en el cum-
plimiento del derecho que las rige.

Pese a este marco definicio-
nal y propio de las relaciones la-
borales, hay casos en que no se
han efectuado en su totalidad a
pesar de haber las debidas condi-
ciones para concretar los deseos
de una agrupación laboral, situa-
ción que es más delicada cuando
se trata de organismos estatales en
que se debiese hacer valer con ri-

gurosidad la ley que rige los de-
rechos laborales y, para este caso,
la gestión emprendida para dar al
proceso el debido manejo que
provoque una secuencia acertada
del procedimiento propio de la si-
tuación que ha sido postergada y,
a la vez, cuando se está cerca de
concretar un importante paso, hay
algunas personas que por distin-
tas razones no hacen lo debido
pese a las indicaciones y avisos
pertinentes y remitidos para esos
efectos, generando con esto una
falta de solidaridad respecto de
sus pares y, por lo mismo, un re-
traso de la tratativa de caso se está
desarrollando en pro de cumplir
con el envío de la documentación
necesaria para que otras depen-
dencias del Estado establecidas
para esos fines, hagan el estudio
de la data enviada y se pronun-
cien al decir que hay un acata-
miento cabal del estatuto y, de esta
manera, se dé una respuesta aser-
tiva al derecho laboral del caso en
estudio que será, por lo mismo,
un logro para aquellas personas
que por tanto tiempo anhelan y
solicitan cambiar su condición
contractual y así establecer y vi-
venciar un clima laboral donde
primen mejores relaciones de con-
fianza en la institución en la que
se desempeñan.
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Experto anuncia un invierno seco para este año en Aconcagua

Manuel Vicencio, dirige la cuen-
ta de Twitter: @aconcaguacli-
ma, y desde hace muchos
años nos comparte sus obser-
vaciones y anotaciones sobre
el clima en nuestro valle.

Hasta hoy miércoles, se-
gún lo anunciado por las
autoridades meteorológicas
del país, estaría presentán-
dose el Frío Polar al menos
en la parte central de nues-

tro territorio nacional, lo
que nos remite a consultar
a uno de los aficionados al
registro del clima en el Va-
lle de Aconcagua, Manuel
Vicencio, quien cuenta
con su propia cuenta en
Twitter @aconcaguacli-
ma, y desde hace muchos
años nos comparte sus ob-
servaciones y anotaciones
sobre el clima en nuestro
valle.

UN INVIERNO SECO
«Hace una semana los

Servicios Meteorológicos
Nacionales advirtieron que
una gran masa de Aire Po-
lar (alta presión fría) se ha-
bía desprendido desde el
Polo Sur y comenzaba a
desplazarse al Norte, abar-
cando territorio chileno,
argentino y  uruguayo.

Poco a poco en nuestro Va-
lle se hizo sentir el frío, las
temperaturas máximas no
sobrepasaron en general
los 20° y las mínimas, gra-
cias al cielo nublado, no
bajaron de cero. Sin embar-
go el pasado domingo 29
@aconcaguaclima emi-
tió una alerta meteorológi-
ca indicando que esa noche
y la madrugada del lunes
nuestro Valle registraría
temperaturas mínimas cer-
canas a -4° Celsius», indi-
có Vicencio.

- ¿Qué tanto daño
hacen estas heladas a
las plantas?

- Estas bajas temperatu-
ras en general, dado el poco
tiempo en que se mantiene
el ‘bajo cero’, los árboles fru-
tales no sufren daños, pero
las plantas pequeñas del jar-

PLANTAS EN
PELIGRO.-
Estas bajas
temperaturas
en general,
dado el poco
tiempo que se
mantiene el
‘bajo cero’,
los árboles
frutales no
sufren daños,
pero las
plantas
pequeñas del
jardín de la
casa sí  están
expuestas.

NEVANDO EN PORTILLO.- Al cierre de esta edición estaba nevando en Portillo, acá vemos
el registro real de una cámara de seguridad instalada en las montañas, el registro marca las
14:32 horas de ayer martes.

dín de la casa sí están ex-
puestas. En rigor, con la he-
lada se llega al congela-
miento de la savia, que es
agua, el hielo tiene mayor
volumen, la planta no tiene
más irrigación de nutrientes
ni agua, y ahí se rompen los
conductos internos de plan-

ta, equivalentes a nuestras
venas, y ahí muere la plan-
ta. En el caso de los árboles
no pasa esto, dado al grosor
de sus ramas y troncos son
más resistente que las plan-
tas del jardín.

Según Vicencio, todo
indica que este invierno

será seco, habrá menos llu-
via de la necesaria, sin em-
bargo algo de nieve ha caí-
do en nuestra montaña y
eso nos da cierta tranqui-
lidad. Al cierre de esta edi-
ción estaba nevando en
Portillo.
Roberto González Short-1º 12º

0º 11º

2º 10º

3º 12º

3º 12º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Constituyente Claudio Gómez: «Lo que queda es el
texto, y es el texto el que se vota, no el proceso»

Claudio Gómez Castro, convencional constituyente por el
distrito 6.

• El abogado sanfelipeño se refirió al tra-
bajo que viene de aquí en más con la Con-
vención Constituyente, para el plebiscito
de salida el próximo 4 de septiembre.-

A pasos agigantados se
acerca el fin del proceso
constituyente, que busca
generar una nueva carta
magna para nuestro país.
Un trabajo de poco más de
un año que no ha estado
exento de polémicas, que ya
ve prácticamente a la vuel-
ta de la esquina su término.

En este sentido, Diario
El Trabajo dialogó con el
convencional Claudio Gó-
mez respecto de lo que se
viene de aquí en más con el
borrador de la nueva cons-
titución.

Respecto del trabajo que
se está desarrollando en es-
tos días, ya con el borrador
del texto a disposición de
toda la comunidad, Gómez
señaló que «nosotros ya
terminamos la primera
gran etapa de la Conven-
ción Constitucional (CC),
que es la aprobación de las
normas constitucionales,
que son 499 artículos de
diversas materias, y ahora
quedando un mes y pocos
días para que finalice el
periodo constituyente, nos

encontramos en la última
etapa, en donde hay tres
comisiones, la armoniza-
ción, la de normas transi-
torias y la de preámbulo».

Una labor de meses que
«ha sido un trabajo bastan-
te intenso, en un momento
se habló de extender el pla-
zo, pero ajustamos el cro-
nograma, la idea era tener
la propuesta en el plazo de
un año y lo tenemos, de
aquí en un tiempo más, ten-
dremos el texto con todas
las comisiones para que la
gente decida».

Respecto de cuáles son
los grandes cambios que
propone este nuevo texto en
comparación a la constitu-
ción que actualmente rige
en nuestro país, el constitu-
yente sanfelipeño sostuvo
que «nosotros hacemos el
tránsito del Estado subsi-
diario de la constitución del
80 al Estado social y demo-
crático de derechos, por el
cual se consagran derechos
garantizados en educación,
salud, pensiones, vivienda.

«Se establece una serie

de normas en medio am-
biente, una regulación para
las aguas en plena crisis cli-
mática, y también se esta-
blece una nueva relación
entre el centro y las regio-
nes», agregó Claudio Gó-
mez.

Una de las grandes te-
máticas que atañe al valle
del Aconcagua, es, precisa-
mente, la creación de la re-
gión de Aconcagua, iniciati-
va que nace desde la ciuda-
danía y que ya ha ido sor-
teando los primeros pasos.

En este sentido, Claudio
Gómez indicó que «se apro-
bó en general y en particu-
lar en la comisión de for-
mas de Estado, ha sido
aprobada ya en tres instan-
cias distintas, ahora viene
la parte final, que es el ple-
no de la Convención Cons-
titucional, donde necesita-
mos dos tercios, 103 votos

para ver si se aprueba esta
norma».

En esa misma línea, Gó-
mez explicó que «esta nor-
ma es una disposición tran-
sitoria, esto significa que la
Convención Constitucional
le da el mandato a la ley, al
legislador, para establecer
una nueva división política
y administrativa. De apro-
barse, la ley va a tener que
establecer esta nueva divi-
sión territorial sí o sí, den-
tro de un plazo de dos años
comprendiendo las regio-
nes de Aconcagua y Chi-
loé».

Y es que cada vez se ve
más cerca el poder concre-
tar el sueño de la región de
Aconcagua, ya que, según
dijo el constituyente, «lo
más probable es que se vote
este jueves o la próxima se-
mana, es amplio el número
de votos que se necesita,

pero tenemos fe que sea
así».

Otro de los puntos que
ha generado mayor con-
troversia a nivel nacional,
es la eliminación del Sena-
do. En este ámbito, Clau-
dio Gómez detalló que «el
Senado se reemplaza por
una nueva institucionali-
dad que se llama la «Cá-
mara de las Regiones»,
tiene la particularidad que
será verdaderamente de
las regiones y se va a ocu-
par de los temas regiona-
les, y va a estar integrado
por igual número de re-
presentantes, indepen-
diente la cantidad de ha-
bitantes de la región. Sus
integrantes durarán 4

años y podrán ser reelegi-
dos por un periodo, será
paritario y los mismos es-
tatutos de remuneración a
la cámara de diputados».

Finalmente, y como
mensaje a toda la comuni-
dad de nuestro valle del
Aconcagua, Gómez mani-
festó que «el mensaje que
puedo dar humildemente es
que tratemos de informar-
nos para ir con el texto leí-
do, lo importante es que se
fijen en el texto aprobado.
Sabemos que algunos con-
vencionales han cometido
errores, pero el 4 de julio la
Convención Constitucional
se disuelve y lo que queda
es el texto, y es el texto el que
se vota, no el proceso».
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Están analizando subir los pasajes:

Puma poco a poco aumenta frecuencia en servicios Putaendo y Llay Llay

Oscar Delaveau, vicepresidente de Buses Puma, reconoció
que están analizando subir las tarifas.

Activan el ‘Código Azul’ para las provincias de San Felipe y Los Andes

Poco a poco Buses Puma
ha ido aumentando su fre-
cuencia de recorridos, espe-
cialmente hacia Putaendo y
Llay Llay. Así lo reconoce el
vicepresidente de la asocia-
ción, Oscar Delaveau,
quien no descarta un alza en
las tarifas debido al aumento
del petróleo e insumos que
usan para echar a andar las
máquinas.

«Efectivamente de a po-
quitito ha ido aumentando la
frecuencia, ya han salido
más buses, tanto para Pu-
taendo como para Llay Llay.
Todavía sigue bajo Los An-
des, pero tenemos esperan-
zas que de aquí a unos 30
días más podamos ir reto-

mando servicios, cada día
mejor respecto a las fre-
cuencias de los recorri-
dos», dice.

- En ese mismo sen-
tido, ¿esto se está pro-
duciendo porque es-
tán llegando más cho-
feres?

- Efectivamente, gra-
cias a Dios hemos tenido
más consultas de conduc-
tores que quieren trabajar,
no sabemos si es porque
están más escasas las pe-
gas, pero gracias a Dios ya
hemos tenido alrededor de
unos diez taxi buses que
estaban sin conductor  y
hoy están trabajando.

- Eso aumenta la

frecuencia.
- Eso aumenta la fre-

cuencia y se hace más exten-
sible el horario del recorri-
do, entonces va ayudando
por todos lados. El proble-
ma grave es el combustible
que ha ido subiendo dema-
siado y los costos nosotros
no los hemos tocado, sa-
biendo que mañana (hoy) la
locomoción menor sube sus
pasajes y nosotros todavía
no hemos subido los pasa-
jes de la línea de Llay Llay,
Putaendo, menos Los An-
des.

- ¿Pero ya se está
analizando este tema?

- Se está analizando por-
que ya recuerden que hace

un año atrás el combustible
valía 600 pesos y ahora ya
vamos llegando a los 1.000
pesos por el litro del diesel.

- Ese ocupan todas
las máquinas.

- Todas las máquinas,
más todos los insumos que
han subido; que el neumá-
tico, baterías, una ampolle-
ta, todos los costos han su-
bido.

- ¿Eso la gente no lo
nota veces porque se si-
gue pagando la misma
tarifa?

- Exactamente, la gente
no se da cuenta que la má-
quina, fuera de usar com-
bustible, usa neumáticos,
las baterías y un montón de

aceite. El cambio de aceite
en estas máquinas no es un
litro de aceite… son 19 litros,

entonces el cambio que se
hace cada dos meses es bas-
tante alto.

Activación del ‘Código Azul’ brindará apoyo en ropa de abrigo y alimentación para personas
en situación de calle.

• Debido a las bajas temperaturas que se
han registrado estos días, es que se ge-
neró la primera activación del año para ir
en ayuda de las personas en situación de
calle.-

Durante esta semana los
termómetros han marcado
temperaturas mínimas bajo 0
en nuestro valle del Aconca-
gua, es por esto que se ha de-
cretado la primera activación
del año del denominado ‘Có-
digo Azul’, instancia que
brinda ayuda en alimentación
y abrigo para las personas
que lamentablemente están
en situación de calle.

En este sentido, la delega-
da presidencial provincial de
San Felipe de Aconcagua,
Scarlett Valdés Pizarro,
detalló que «para las provin-
cias de San Felipe y Los An-
des, por sus características
climáticas, es que se ha acti-
vado el Código Azul. Es un
programa que viene del Mi-

nisterio de Desarrollo So-
cial y Familia que se im-
plementa a través de una
ONG, que consiste en una
ayuda, una asistencia
para todas las personas
que se encuentren en situa-
ción de calle, y que se acti-
va cuando tenemos 0 gra-
dos sin pronóstico de llu-
via, y desde los 5 grados
con pronóstico de lluvia».

Es este mismo ámbito,
la delegada agregó que
«esta ayuda asistencial

es móvil, se acerca a la per-
sona en situación de calle
entregando alimentación y
ropa de abrigo, estará has-
ta septiembre. Ayer (lunes)
se activó y se entregaron
30 cenas y ropa de abrigo
y la misma cantidad de de-
sayunos durante hoy
(martes), para 22 hombres
y 8 mujeres».

Ayuda que siempre es
bien recibida y necesaria
para las personas que la-
mentablemente, y por di-

versas circunstancias, viven
en situación de calle. Es por
esto, además, que la delega-
da provincial sostuvo que
«hacemos un llamado tam-
bién a la comunidad que

pueda ver a alguna perso-
na en situación de calle, que
pueda llamar al 800 104
777 para poder ir en ayuda
de esa persona».

Respecto de si esta acti-

vación del ‘Código Azul’ es-
tablece la habilitación de al-
bergues para las personas en
situación de calle, Scarlett
Valdés señaló que «esto es
algo que coordina el Minis-
terio con entidades privadas
que estén dispuestas a cola-
borar con este trabajo, no
tenemos institucionalidad o
espacios públicos para ha-
bilitar los albergues. Sabe-
mos que son necesarios, sin
embargo, necesitamos en el
fondo que por esta vía se
canalice el trabajo, nosotros
como delegación no tene-
mos claro si se van a habili-
tar los albergues».

Finalmente, la delegada
provincial indicó que, res-
pecto de las personas que
actualmente se encuentran
en esta situación en la pro-
vincia, que «lo que nos dice
el catastro hasta esta hora,
es que en la provincia hay
100 personas en situación
de calle, durante este perio-
do de aquí a septiembre que
dura este código azul, se
puede ir actualizando el ca-
tastro».
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Decidió retomar el desafío tras el cierre de calle Prat en 2020:

Ricardo continúa la tradición familiar de sus padres con ‘Bicicletas Carvallo’

TRADICIÓN FAMILIAR.- Este es el nuevo local de Bicicletas Carvallo, está ubicado en la esquina de Salinas
con Chacabuco, donde también reparan bicicletas.

EL QUERIDO EUGENIO.- Acá tenemos a Ricardo con don Eugenio, el
fundador de tan emblemático emprendimiento familiar sanfelipeño.

Ricardo Carvallo Díaz, hijo de don
Eugenio y doña Hortensia, continúa
con el negocio familiar.

FUE NOTICIA.- Así nos impactó en 2020 la noticia del cierre de Bicicletas Carvallo, estábamos viviendo la
etapa más álgida de la pandemia.

Muy tristes habían quedado
miles de nuestros lectores cuan-
do en agosto de 2020 y a raíz del
estallido social, la actual pande-
mia y el Plan Maestro de Tránsi-
to, fuera cerrado el tradicional ta-
ller de bicicletas sanfelipeño Bi-
cicletas Carvallo, luego de más
de 60 años de brindar valiosos ser-
vicios a nuestra comunidad en ca-
lle Prat 73. Igual cosa sucedió con
la atención al público, decisión
que tomó Eugenio ‘Keno’ Car-
vallo, uno de los hijos de doña
Hortensia Díaz y Eugenio
Carvallo (QEPD).

RENACIENDO
Sin embargo, viendo y reci-

biendo las consultas de los clien-
tes del local durante los días si-
guientes, otro hijo de don Euge-
nio (el fundador), don Ricardo
Carvallo Díaz, decidió retomar
el negocio familiar y se instaló en
Salinas con Chacabuco, en un lo-
cal más amplio. Abrió sus puertas
el lunes 7 de diciembre del mismo
año 2020, logrando así que los
‘clientes cautivos’ de su padre pu-
dieran regresar con sus bicicletas
dañadas y a comprar accesorios
para las mismas.

«Lo que pasa es que mi papá
tuvo muchos años el local en ca-
lle Salinas, y por un motivo se
tuvo que trasladar a calle Prat.
Ya ahí en calle Prat estuvo un
tiempo mi mamá Hortensia a
cargo del local y después ya mi
mamá no estaba en edad para
estar ahí, así que se quedó mi
hermano a cargo del local y bue-
no, él por todo lo que pasó con el
estallido social y después la pan-
demia, debió cerrar finalmente,
pero yo la verdad que decidí se-
guir con la tradición familiar,
porque yo dije no, no puede ser
que de la noche a la mañana de-
jemos la tradición, porque mi

papá como le digo, se dedicó toda
su vida a lo de la bicicleta», rela-
tó Ricardo.

- ¿Qué horarios son los
que tiene habilitados acá
para su clientela?

- Bueno, el horario del local de
09:30 a 14:00 horas, y en la tarde
de 15:30 a 19:30 horas de lunes a
viernes, y el sábado tenemos
abierto de las 10:00 hasta las
14:00 horas. Nosotros acá tene-

mos todo lo que son repuestos,
accesorios para bicicleta y tam-
bién tenemos taller para repara-
ción de bicicletas, nuestro teléfo-
no es el +56991583253.
Roberto González Short
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Reconoce que fue muy ‘mujeriego’ y hoy se arrepiente de sus errores:

Ex banquetero comparte su historia tras perderlo todo y vivir hoy en la calle

LO PERDIÓ TODO.- Este es el ruco del ‘Freddy’, quien lleva seis años viviendo frente al Club San Felipe en la
vereda de la cancha de tenis en Avenida Yungay.

CUENTA REGRESIVA.- Así luce la otra vía de Avenida Yungay, en pocas semanas el ruco de Alfredo será quitado para construir la nueva vía.

Hoy compartimos con nues-
tros fieles lectores una de esas his-
torias aleccionadoras que bien
podemos tomarla como enseñan-
za personal, porque retrata los
éxitos y fracasos empresariales,
personales y familiares de un ser
humano a quien muchos conoce-
mos en San Felipe. Hablamos de
quien en sus mejores años figuró
como uno de los mejores banque-
teros del Valle de Aconcagua, Se-
gundo Alfredo Reinoso Fer-
nández, a quien se le conoce
como el Freddy, de 56 años de
edad.

A QUEMARROPA
Alfredo Reinoso vive desde

hace seis años en el ruco que está
ubicado frente al Club San Felipe,
en la vereda de la cancha de tenis.
Él aceptó conceder una entrevista
en exclusiva a Diario El Traba-
jo, una entrevista a quemarropa,
sin poses ni fingimientos.

«Yo soy de Papudo, de la cos-
ta; llegué a San Felipe hace 48
años, me casé por acá e hice de
todo y todos mis frutos familia-
res los tengo acá, que son mis hi-
jos y mi ex esposa, con quien no
me llevo mal, sólo nos une nues-
tros hijos. Yo antes era adminis-
trador de restaurantes, fui ban-
quetero, me desempeñé por 30
años en ese rubro comercial», co-
menta Alfredo.

- ¿Qué te pasó, cómo lle-
gaste a perder tus negocios y
tu estabilidad familiar y co-
mercial?

- Lo perdí todo en cuestión de
segundos, por la infidelidad. No
respeté mis 30 años de matrimo-
nio, no los respeté, cometí una in-
fidelidad y no me lo perdonaron.

- ¿Podemos suponer que
tú tampoco te lo perdonas, te
perdonaste ese error?

- Creo que no. Me arrepiento
de haberle fallado a mi mujer, le
he fallado a la mujer madre de mis
hijos. Me fui a trabajar con mi her-
mano a administrar su restauran-
te, y en el proceso ambas mujeres

se pelearon, se pelearon entre
ellas, entre sí, la ‘querida’ y la es-
posa, hasta que me vi en la obli-
gación de tener que elegir, me que-
dé con quien era mi amante, por-
que pasó un tiempo y yo jugando
con las dos, yo era un mujeriego.
Cuento corto se me complicó la
vida y llegué acá, llevo seis años
acá, pero antes de instalarme con
este ruco pasé dos meses más du-
ros, durmiendo en las aceras, en
las bancas de la Plaza de Armas,
pasé esos meses deambulando y
caminando en las calles, actual-
mente me gano la vida acomodan-
do autos, aquí en el ruco cocino y
comparto con mi pareja cuando
ella viene a acompañarme.

- ¿Cómo es vivir en la ca-
lle?

- La calle es cruda, hay cruel-
dad. La sociedad hoy en día dis-
crimina a la gente, yo trato de no
discriminar, tampoco enfadarme.
Ando siempre con humor, por
muchos problemas que yo tenga
en mi vida, le pongo humor a mi
vida y amo a toda mi gente que
está alrededor, aunque me discri-
minen muchos.

- ¿Cuántos años con este
ruco?

- Yo voy para los seis años acá,
pero tengo que irme en poco tiem-
po, pues están reparando la ave-
nida y el lugar donde estoy será
intervenido por la constructora.

- ¿Qué consejo para otras
personas en tu situación y
para quienes aún no han per-
dido sus hogares?

- Que se cuiden, porque la ca-
lle está mala, está peligrosa, mu-
cha droga y alcohol.

ÉL SABE DE COCINA.- Ayer lo
encontramos cocinando sus ali-
mentos en ese fogón improvisa-
do. Todos los días debe sobrevi-
vir con lo que gana acomodan-
do autos en la Plaza de Armas.

- ¿Esta semana le están
brindando alguna ayuda las
autoridades con estos fríos?

- Desde este lunes del progra-
ma Alerta Azul que me vienen a
dejar el desayuno y en la noche
una cena.
Roberto González Short

Fue un banquetero de Aconcagua,
Alfredo Reinoso Fernández, se le
conoce como el ‘Freddy’, de 56
años de edad.
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Rescatando sus sellos educativos:

Escuela José Miguel Carrera celebró la semana artístico – patrimonial

La semana concluyó con una exposición de fotografías captadas por los mismos alumnos,
quienes visitaron distintos puntos de la comuna que contienen un rico valor histórico.

• Las actividades culminaron con una
muestra fotográfica donde los estudiantes
captaron con sus lentes la riqueza cultural
de la ciudad de Los Andes y sus rincones

LOS ANDES.- Una se-
mana completa de activida-
des tuvo la comunidad edu-
cativa de la Escuela José
Miguel Carrera, al celebrar
la Semana Artístico-Patri-
monial. Equipo directivo,
docentes y asistentes de la
educación, en participación
con los estudiantes y sus fa-
milias, desarrollaron una
serie de acciones que inclu-
yeron baile, canto, muestras
artísticas en relación al pa-
trimonio cultural, culmi-
nando con una exposición
de fotografías captadas por
los mismos alumnos, quie-
nes visitaron distintos pun-
tos de la comuna que con-
tienen un rico valor históri-
co.

Marcela Poblete, di-
rectora de la Escuela José
Miguel Carrera, detalló que
se planificó la semana con
el objetivo de poner en va-
lor uno de los sellos educa-
tivos del establecimiento,
enfocado en el rescate artís-

tico patrimonial. En ese
sentido, una de las activida-
des que tomó mayor rele-
vancia para los estudiantes
fue «destacar el patrimonio
local, rescatar que en las
familias también existen
cosas de valor para que los
niños le tomen la importan-
cia y tenga significado para
ellos, que no sea un concep-
to abstracto sino que el
tema del patrimonio tam-
bién está en mi familia, en
mi ciudad y en el país».

Las distintas dinámicas
preparadas por el profeso-
rado tuvieron un positivo
efecto en los alumnos, des-
de los más pequeñitos has-
ta los cursos mayores pudie-
ron ser parte de las entrete-
nidas jornadas.

En una de las visitas a la

ciudad, la alumna Dayer-
lyn Carruyo, visitó la Igle-
sia Los Pasionistas, y junto
a sus compañeros y profe-
sores aprendieron sobre
distintos lugares y sus orí-
genes, montando la mues-
tra fotográfica. Sobre poder
conocer un poco más de la
ciudad donde ella vive, la
estudiante de octavo básico
dijo: «Sin darnos cuenta
tenemos muchos lugares
importantes y con mucha
historia, el ferrocarril, las
casas coloniales, las aveni-
das, el Cerro de la Virgen…
Yo no soy de Chile, soy de
Venezuela, me pareció inte-
resante, ahora voy descu-
briendo y conociendo un
poco más de este hermoso
lugar».

Por su parte Felipe

Gálvez, encargado de con-
vivencia escolar de la Escue-
la José Miguel Carrera, des-
tacó la acción mancomuna-
da del profesorado para ge-

nerar estas instancias que
generan sentido de perte-
nencia en los alumnos:
«Todo está organizado y
centrado en rescatar nues-
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tras tradiciones, nuestro
patrimonio. Los Andes es
un lugar donde podemos
sacarle mucho provecho a
su historia y su cultura».
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Delincuencia en los estadios:

Hinchas de club deportivo golpean y apuñalan a árbitro tras partido de fútbol

Acá la publicación del medio por las amenazas de muerte.

Integrantes preparándose para un partido de fútbol en cancha de Piguchén. (Foto
www.putaendoinforma.com)

Con heridas de carácter
leve resultó un árbitro que
dirigía un encuentro de
fútbol entre los equipos de
Inter Sporting de Quebra-
da Herrera y Deportivo
América de Piguchén, lue-
go que un hincha del Inter
Sporting atacara al juez del
cotejo con arma blanca,
provocándole heridas en el
tórax y en una de sus ma-
nos.

Así lo informó Carabine-

ros de Putaendo a través de
la teniente Yasmine An-
drade en conversación con
Putaendoinforma.com.
Según explicó la oficial, el
domingo recién pasado se
disputó un partido de fútbol
en Piguchén, entre el local
América y el visitante Inter
Sporting.

Cuando el encuentro fi-
nalizó, dos sujetos pertene-
cientes a la barra de Inter
Sporting se dirigieron al ca-

marín y se abalanzaron so-
bre el árbitro del partido, al
cual primeramente agredie-
ron con golpes de pies y de
puños en distintas partes
del cuerpo.

Posteriormente, dice la
jefa de Carabineros de Pu-
taendo, uno de los indivi-
duos extrajo de entre sus
vestimentas un arma
blanca con la cual apuña-
ló en el tórax y en una de
sus manos al juez del par-
tido.

A consecuencia de la
agresión, la víctima, en este
caso el árbitro, resultó con
heridas leves, según consta
en el certificado de atención
médica del servicio de ur-
gencia del Hospital San An-
tonio de Putaendo.

Sobre los ‘hinchas’ agre-
sores, éstos huyeron del lu-
gar, pero estarían completa-
mente identificados.

Todos los antecedentes
de esta cobarde agresión
fueron puestos a disposi-
ción de la fiscalía local de
San Felipe.

Desde la Asociación del
Fútbol de Putaendo, su pre-
sidente Sergio Ferrada
reconoció a Putaendoinfor-
ma que los hechos son de
suma gravedad y que van a
esperar el informe del tur-
no y del propio árbitro para
la reunión de este martes y
de ahí emitirán una decla-
ración pública sobre los he-
chos.

GRAVE PROBLEMA
EN PUTAENDO

En tanto desde la Aso-
ciación Regional de Fútbol
Amateur Quinta Región,
su secretario, Edgardo
Donoso, dijo que era un
gran problema en que se
encuentran hoy en la re-
gión: «El problema grave
que ha sucedido en Pu-
taendo, esperamos que se
tomen las medidas que
corresponde la Asocia-
ción de Putaendo y poder
nosotros no intervenir y
poder lograr que esto sea
una sanción ejemplifica-
dora hacia esas personas
y ver qué sucede con la

institución», señaló.
Consultado sobre la in-

formación que manejan
ellos como organismo rec-
tor del fútbol amateur de la
Quinta región, señaló que
ellos desde este día lunes co-
menzaron a recibir infor-
mación «a través de los me-
dios sociales que ustedes
tienen y también lo que ha
sucedido a través del diario
con lo que sucedió en la
cancha contra los árbitros
y contra el periodista (re-
portero Patricio Gallardo
de Putaendoinforma.com),
que ha sido amenazado
también», indicó.

Al finalizar reiteró que

ellos condenan este tipo de
actos, teniendo en cuenta
que les está costando mu-
cho conseguir árbitros para
los partidos. Lo que se pue-
de traducir en una merma
de jóvenes que quieran en-
trar al referato si ven este
tipo de agresiones.

Al finalizar, importante
señalar que el reportero Pa-
tricio Gallardo concurrió
hasta Carabineros de Pu-
taendo a estampar la res-
pectiva denuncia por ame-
naza de muerte, luego que
desde un número de celular
lo conminaran a bajar la
nota usando palabras de
grueso calibre.



1010101010 EL TRABAJO  Miércoles 1 de Junio de 2022

De forma aplastante Mario Inostroza avanzó en la Copa de Campeones

Mario Inostroza demostró que no será fácil arrebatarle el título de campeón regional del fútbol femenino.

Jorge ‘Expreso’ Estay mejoró su
rendimiento en Providencia

En Providencia el fondista
local pudo empezar a me-
jorar sus cronos actuales.

Satisfecho se mostró el atleta
sanfelipeño Jorge Estay por su
reciente expedición en una corri-
da masiva que días atrás tuvo lu-
gar en la comuna de Providencia,
en la región Metropolitana. El fon-
dista local hizo un registro de 1
hora con 9 segundos y 24 centési-
mas en la distancia de los 10 kiló-
metros.

Si bien es cierto la marca
estuvo dentro de lo que había
proyectado ‘El Expreso’, éste
asume que debe mejorar más
si quiere ser competitivo en

eventos  de  mayor  cal ibre ,
como lo será la Maratón Inter-
nacional de Viña del Mar que
se correrá en el mes de agosto.
«Debo bajar ese registro de lo
contrario no podré aspirar a
estar en un Top 20 en mi cate-
goría (sobre 65 años), ya que
a Viña van corredores de muy
buen nivel, algunos incluso
con experiencia internacio-
nal; me queda un tiempo sufi-
ciente para mejorar, así que
seguiré entrenando muy fuer-
te y también trataré de inter-

venir en carreras que se va-
yan haciendo en la zona cen-
tral, eso me permitirá llegar al
objetivo para competir y lu-
char para poder destacar en
mi serie; a estas alturas no es
fácil lograrlo, pero por empe-
ño y ganas no me quedaré»,
afirmó el longevo y experimen-
tado corredor sanfelipeño.

Con una goleada de 6 goles a 2
sobre Bellavista de La Ligua, el
equipo femenino del club Mario
Inostroza cerró la llave clasifica-
toria en la primera fase de la Copa
de Campeones. Con este resulta-
do el conjunto sanfelipeño consi-
guió los 6 puntos en disputa fren-

te a un rival que poco y nada pudo
hacer ante el poderío que exhibe
el actual monarca regional.

Por su parte Alianza de Curi-
món no pudo cambiar la historia
ante el Central de Putaendo, al
caer 0 a 2. Con esto el equipo pu-
taendino se metió en la segunda

etapa de ‘La Orejona’.
Al cierre de la presente edición

de El Trabajo Deportivo se rea-
lizaba en la sede de la ARFA, en
Viña del Mar, el sorteo para defi-
nir las parejas para la segunda eta-
pa, en la que el team femenino de
Mario Inostroza podría encontrar-

se con San Juan de Hijuelas.

SE JUEGAN PARTIDOS
PENDIENTES EN
HOMBRES

En tanto este domingo a par-
tir de las 13 horas, se jugarán los
partidos pendientes correspon-

dientes al torneo oficial de la Aso-
ciación de Fútbol Amateur de San
Felipe, sobresaliendo el clásico de
Curimón entre el Alianza y Juven-
tud. El otro pleito será entre Ma-
rio Inostroza y Unión Delicias, los
que se enfrentarán en la cancha de
Juventud La Troya.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Lo que antes ocurrió debe quedar en
el pasado para así dar paso a las cosas bue-
nas que la vida le depara. SALUD: Evite acu-
mular tanta tensión en su organismo. DINE-
RO: Ninguna meta que vale la pena es fácil,
pero tampoco es imposible de lograr. CO-
LOR: Salmón. NÚMERO: 19.

AMOR: Ese afecto sincero que le entregan
las demás personas no debe desaprovechar-
lo. SALUD: Preocúpese más de usted y de
su imagen ya que eso favorece su autoesti-
ma. DINERO: Usted puede salir adelante y
no haga caso si alguien dice lo contrario.
COLOR: Negro. NÚMERO: 9.

AMOR: Una primera impresión no es siem-
pre un fiel reflejo de cómo es en realidad una
persona. Debe tener ojo ahí. SALUD: Es im-
portante que nos sacrifique su tiempo de
descanso. DINERO: Lo laboral le irá presen-
tando mayores desafíos. COLOR: Café.
NÚMERO: 10.

AMOR: Analice las cosas que ocurren entre
ambos y verá la conexión especial que hay
entre ustedes. SALUD: Busque una forma de
escapar de la rutina. DINERO: Organizándo-
se bien puede lograr hacer un cambio en su
destino económico. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Dejar que los celos dominen la si-
tuación será un grave error que puede tener
un costo bastante alto. SALUD: Más cuida-
do con la parte emocional de su organismo.
DINERO: Y dado conocer inversiones que
impliquen un riesgo elevado. COLOR: Gris.
NÚMERO: 6.

AMOR: Ha comenzado un nuevo mes y esto
le permite dar vuelta la hoja e iniciar una eta-
pa nueva. SALUD: No comience junio agi-
tándose mucho. DINERO: La inexperiencia
en el trabajo puede terminar afectarle gene-
rando desconfianza al realizar sus tareas.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 7.

AMOR: Lo importante es expresar lo que
siente en lugar de guardarse las cosas. SA-
LUD: Molestos dolores de cabeza. DINERO:
Las apuestas a la larga terminarán siendo
sólo un gasto para su bolsillo. Busque otro
método para mejorar sus ingresos. COLOR:
Verde. NÚMERO: 21.

AMOR: Todo lindo detalle que tenga con su
pareja a la larga ayudará en su relación.
SALUD: No desaproveche su tiempo libre,
úselo en distracciones. DINERO: Avance con
paso firme en esos proyectos que está ini-
ciando, tenga confianza en que irán resul-
tando. COLOR: Azul. NÚMERO: 17.

AMOR: No menosprecie el tomarse un tiem-
po para pensar sobre sus sentimientos.
SALUD: Las molestias serán pasajeras,
pero debe prestarles atención. DINERO: No
vale la pena que se desanime por un mal
resultado ya que aún queda mucho por ha-
cer. COLOR: Morado. NÚMERO: 20.

AMOR: Los temas del corazón no los debe
tomar a la ligera, estos pueden afectar más
de lo que usted cree. SALUD: Los proble-
mas estomacales pueden ser la tónica este
día, cuidado. DINERO: Busque ayuda para
ver de qué forma puede mejorar sus expec-
tativas. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 23.

AMOR: No debe cerrar su corazón a nue-
vos amores, la vida aún tiene mucho con
qué sorprenderle. SALUD: Debe procurar
descansar para que pueda andar con más
energías. DINERO: No es recomendable
que deje trabajos sin terminar. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 8.

AMOR: Entienda que esa persona se deci-
dió por usted y eso es lo más importante.
Lo demás se puede manejar. SALUD: Es
usted quien debe mantener controlado su
sistema nervioso. DINERO: Desaprovechar
una oportunidad será un error imperdona-
ble. COLOR: Blanco. NÚMERO: 3.
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Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
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En Catemu entregó su primera cuenta pública:

Gobernador regional pone énfasis en descentralización y desarrollo regional

La actividad se realizó en la Escuela Agrícola Salesiana de Catemu, como una manera de reflejar la importan-
cia de la descentralización al interior de la región de Valparaíso.

El gobernador regional Rodrigo Mundaca expuso en su primera cuenta
pública el trabajo realizado durante los seis primeros meses de su man-
dato.

• La actividad contó con la participación de diversas
autoridades regionales y organizaciones sociales.

Descentralización, agua, me-
dio ambiente, saneamiento, trans-
porte, vivienda, desarrollo econó-
micamente viable y socialmente
justo para mejorar la calidad de
vida de todas y todos los habitan-
tes de la región de Valparaíso,
fue el enfoque del trabajo realiza-
do durante los seis primeros me-
ses del mandato del gobernador
regional Rodrigo Mundaca,
que expuso en su primera cuenta
pública ciudadana realizada este
martes 31 de mayo en la comuna
de Catemu.

La actividad, realizada en la
Escuela Agrícola Salesiana de la
comuna, refleja la importancia de
la descentralización también al
interior de la región de Valparaí-
so.

«Primero queríamos dar
una señal  inequívoca de des-
centralización; si bien es cier-
to que tiene que ver con lo cen-
tral y tiene que ver con las re-
giones, también la descentra-
lización tiene que operar en
nuestro territorio y esta señal
la quisimos dar en Catemu por-
que forma parte de las comu-
nas que están tituladas como
rezagadas. Nos parecía muy
importante estar acá precisa-
mente para dar esa señal y
creo que nuestra cuenta públi-
ca da cuenta de cómo el Go-
bierno Regional, a través del
Consejo Regional, ha puesto en
la centralidad el buen vivir, la
vida digna de las personas»,
señaló el gobernador Mundaca.

Entre las materias destacadas
se encuentra el 100% de la ejecu-

ción presupuestaria en diciembre
de 2021, siendo el único gobierno
regional del país que cumplió con
esa meta. Además la inversión fue
destinada totalmente a la región
de Valparaíso con proyectos co-
munales, regionales y sectoriales
aprobados junto al Consejo Regio-
nal.

La máxima autoridad regional
indicó que «vamos a seguir tra-
bajando de la misma manera, se-
guramente vamos a ir perfeccio-
nando nuestros procesos. Lo dije
varias veces en mi discurso, en
nuestra cuenta, esto no es un es-
fuerzo individual, este es un tra-
bajo colectivo de todos los que es-
tamos acá, en la decisión colec-
tiva de apoyar con recursos pú-
blicos proyectos de distinta na-
turaleza; infraestructura crítica,
en el ámbito económico, en el
ámbito social, de la movilidad,
proyectos concursables, los Pro-
yectos de Interés Regional, los
Fondos Regionales de Iniciativa
Local».

Durante la cuenta pública tam-
bién se destacó las nuevas compe-
tencias que asumió el Gobierno
Regional, así como las futuras, que
permitirán contar con mayor lide-
razgo y autonomía para la elabo-
ración de políticas públicas, pro-
yectos e iniciativas que permitan
superar las asimetrías que han
marcado por años a la región de
Valparaíso. «Voy a ejercer todas
mis prerrogativas junto a los con-
sejeros regionales para seguir

adelante y seguir colocando la
institucionalidad del Gobierno
Regional y sus recursos presu-
puestarios a su vez a través de sus
distintas glosas, vamos a seguir
insistiendo que nuestra centrali-
dad va en la gente más allá de
nuestras diferencias», señaló
Mundaca.

El gobernador regional enfati-
zó la relevancia de poner en la cen-
tralidad a las organizaciones so-
ciales y comunitarias, así como el
trabajo colaborativo con las auto-
ridades y entidades regionales,
para seguir trabajando en ejes
prioritarios que permitan contar
con una región de derechos.


